

L'HISTOIRE DE SOCRATE ET XANTHIPPE

Cette histoire est plus légendaire qu'historique, mais elle est restée populaire pour illustrer la patience et l'humour de Socrate.

Voici la version la plus connue :

Un jour, Xanthippe, furieuse contre Socrate, lui crie dessus sans que celui-ci ne réagisse. Devant son calme, elle lui jette un seau d'eau sur la tête.

Socrate, imperturbable, répond simplement :

« Après le tonnerre, la pluie. »

Morale ou sens :

Socrate représente le philosophe stoïque, capable de rester calme dans le tumulte domestique.

Il illustre aussi l'art de désamorcer la colère par l'ironie et le détachement.

La scène sert parfois à montrer que la sagesse commence à la maison : supporter sa femme était, selon la légende, une forme d'entraînement à la patience.

Bien sûr, ces histoires relèvent plus du folklore antique que de faits avérés, mais elles renforcent l'image d'un Socrate imperturbable face aux passions humaines.